DÉCLARATION DE L'ASSOCIATION SILENE À PROPOS DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA PAIX

le 21 septembre de 2024

Sans dissimulation ou en secret, avec leurs artisans complices et spectateurs indifférents, la violence, la mort et la désolation demeurent présentes dans le cœur des hommes, entre les peuples et contre la Nature. Il est nécessaire d'invoquer et de réclamer la paix, mais pas moins de la comprendre et d'apprendre à y vivre, en ajustant et en adoucissant les relations que nous entretenons avec les autres, la Nature et nous-mêmes. La paix, plus que l'absence de violence, est la présence de l'harmonie.

Nous nous éloignons de la paix quand nous nous croyons au-dessus ou en dehors de la Nature, où tout est interdépendant ; quand nous pervertissons notre propre humanité en oubliant les belles valeurs qui l'anoblissent, en succombant à l'indifférence, à la méfiance, à la compétitivité, à l'agressivité, à la haine ou à la cruauté; quand, poussés par la peur ou la cupidité, nous devenons des prédateurs et causons souffrance et mort, que ce soit à des êtres humains ou non-humains ; quand, voulant la paix, nous nous préparons à la guerre et la faisons. La paix est confiance, hospitalité et dialogue.

La paix n'est pas véritable là où les droits humains, les droits des peuples et ceux de la Nature sont méprisés. Il n'y a pas de véritable paix lorsqu'il y a des vainqueurs et des vaincus, excès et misère, abus et répression, bons et mauvais, lorsque les autres ne sont pas des frères ; lorsque l'on veut construire avec des menaces, des silences ou des mensonges ; lorsque ce n'est ni un idéal ni un chemin ; lorsque l'on prétend être en paix avec le Ciel sans l'être avec le prochain et avec la Terre. Et inversement. La paix exige à la fois justice et spiritualité.

Car il n'y a pas de paix sans une attitude attentionnée et bienveillante envers l'environnement naturel, sans embrasser la simplicité et la sobriété, sans marcher légèrement en aimant la Terre-Mère et ses créatures. Croire que nous en sommes les maîtres et non les enfants nous a conduits à la traiter de manière égoïste, irrévérencieuse et frivole ; poussés par une cupidité irresponsable, nous détruisons forêts, océans, le sol, l'air... la vie. La paix surgit de la mesure, de l'harmonie et de l'humilité.

Bienheureux les artisans de paix qui, en même temps, recherchent la paix intérieure, la paix joyeuse de celui qui, tel l'eau, ne s'attache à rien et se contente de tout ; la paix pure de celui qui ne juge pas mais qui aime et pardonne ; la paix sereine qui résiste au milieu du feu et de l'ouragan, de celui qui vit le présent avec une pleine attention ; enfin, la paix profonde qui jaillit d'un cœur nouveau, rempli de conviction et de bienveillance, d'un cœur humble qui se sait nature.